



Ministerio
de Ganadería,
Agricultura y Pesca



CURSO A DISTANCIA PARA ATER 4ª Edición

SENSIBILIZACIÓN EN GÉNERO PARA EL DESARROLLO RURAL

i. Encuadre

Los diagnósticos nacionales e internacionales han mostrado que las desigualdades de género en el medio rural presentan diferentes manifestaciones a través del menor acceso de las mujeres a los recursos productivos, a la asistencia técnica, al capital y a las decisiones en los predios, así como la menor participación e incidencia en las organizaciones rurales. Esta desigualdad se conforma a partir de una cultura pre existente en el medio rural con fuertes componentes sexistas, que se reproduce a su vez si las políticas carecen de perspectivas de género y/o si la asistencia técnica que acompaña e implementa las políticas productivas y organizacionales desconoce las estrategias de extensión y asistencia técnica con perspectiva de género.

En este sentido, en el marco del Plan Nacional de Género en las Políticas Agropecuarias (PNG Agro), el MGAP, el INC y el IPA están impulsando una nueva edición del curso de sensibilización en género aplicado al desarrollo rural que se desarrollará con el soporte de la Plataforma de Educación a Distancia interinstitucional Encuentro Rural.

ii. Objetivos

Se propone como **objetivo general** del curso sensibilizar en la perspectiva de género a los/as técnicos/as y profesionales que desarrollan asistencia técnica y extensión rural por el sector privado desde un enfoque de Desarrollo Rural, y especialmente quienes implementan políticas de la institucionalidad agropecuaria.

Son **objetivos específicos** del mismo:

- Comprender al género como categoría estructurante que atraviesa las lógicas institucionales, sus políticas y quehacer de la extensión y asistencia técnica.
- Entender al género como herramienta de análisis para la transformación del accionar laboral/profesional.
- Identificar las consecuencias del sistema de género en el medio rural y posibles acciones reversoras de las inequidades de género en este medio y en las prácticas de Desarrollo Rural.

iii. Destinatarios/as

El curso tiene como público objetivo a técnicos/as agrarios/as y sociales que desarrollan actividades en el medio rural, y en particular a quienes implementan políticas de la institucionalidad agropecuaria.

en marcha ✓

Plan Nacional
de Género en las
Políticas Agropecuarias



iv. Estructuración del curso

El curso propone una sensibilización de dos semanas con un volumen semanal requerido de 6 horas por semana. El curso es voluntario y gratuito.

El curso está estructurado en un módulo de presentación y dos módulos temáticos. Cada módulo está integrado por materiales escritos, recursos audiovisuales y un foro de discusión sobre los materiales. Asimismo, en cada módulo se añade un listado de bibliografía ampliatoria.

Los módulos se estructuran de la siguiente forma:

OBJETIVO	CONTENIDO TEMATICO	PLAZOS
<p>Presentación</p> <p>Presentar el marco institucional del curso.</p> <p>Realizar una presentación entre quienes hacen el curso, y explicitar las expectativas frente al mismo.</p> <p>Familiarizarse con el uso de la plataforma.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Apertura del curso Programa del curso 	<p>Miércoles 26/7 al Domingo 30/7</p>
<p>Módulo temático 1: Introducción a la perspectiva de género.</p> <p>Realizar una aproximación al concepto de género y sus dimensiones en la vida cotidiana.</p> <p>Comprender la forma como opera la estructura de poder de género en los procesos de socialización y trabajo.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Normativa vigente en temas de género. Concepto de género, y la estructura de poder. El género como categoría de análisis y el género como perspectiva. Distinción entre sexo y género. Género y cotidianidad: modelos de ser varón y mujer; ámbitos de la vida; estereotipos de género; dimensión étnico racial. División sexual del trabajo. 	<p>Lunes 31/7 al Domingo 6/8</p>
<p>Módulo temático 2: Introducción a las desigualdades de género en el medio rural.</p> <p>Identificar las consecuencias que produce la estructura de poder vinculada al género y las desigualdades de género en el medio rural.</p> <p>Identificar acciones y buenas prácticas en el Desarrollo Rural que promuevan y visibilicen el aporte y trabajo de las mujeres en el medio rural.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Estadísticas de género: desigualdad en el medio rural. Unidad doméstica – unidad productiva. Condiciones de género en el medio rural: el lugar de la mujer. División sexual del trabajo en el medio rural. Invisibilización del rol del aporte de las mujeres. Prácticas reversoras en el trabajo en Desarrollo Rural a nivel predial, organizacional y administrativo. Prácticas centradas en la redistribución y en el reconocimiento. Prácticas para el abordaje de los intereses estratégicos de género. 	<p>Lunes 7/8 al domingo 13/8</p>



Ministerio
de Ganadería,
Agricultura y Pesca



v. Evaluación

El curso está previsto para contar con una aprobación fundada en la evaluación de la participación en cada uno de los foros previstos –únicamente foros temáticos- y dos controles de lectura estandarizados. La participación en al menos dos oportunidades en cada foro será requerida como obligatoria, siendo necesaria que dicha participación sea pertinente, fundada en la lectura de los materiales y de los intercambios con los/as restantes participantes.

Los controles de lectura constarán de un conjunto de preguntas múltiple opción en un formulario disponible en la plataforma. El resultado de este formulario y de los intercambios en los foros configurará una valoración general de la participación en el curso. Quienes culminen el proceso satisfactoriamente recibirán un certificado de aprobación.

en marcha

Plan Nacional
de Género en las
Políticas Agropecuarias